
Les tests allergologiques 
sont d’un réel intérêt.
Ils sont plus aisés à utiliser 
chez le chien que chez le chat.
La désensibilisation est un 
des moyens les plus simples 
et les moins onéreux d’améliorer 
la vie d’un animal, notamment
atopique sur le long terme.
Cet article montre comment le
praticien peut utiliser l’allergologie
et quels sont les avantages 
et les limites des tests disponibles.

Il peut être tentant d’utiliser des examens
allergologiques pour établir un diagnostic
de maladie allergique. Toutefois, les indi-

cations de ces différents examens sont sen-
siblement différentes. Utilisés à bon escient,
ils représentent un outil de diagnostic, de
thérapeutique et de communication très
efficace et simple d’utilisation. 

Dans le cadre d’une pratique généraliste,
le recours aux tests allergologiques est par-
fois plus facile qu’en pratique spécialisée car
ils peuvent être réalisés précocement dans
l’évolution d’une maladie allergique.
Après un rappel sur les tests actuellement
validés ou non, le diagnostic d’une maladie
allergique est envisagé chez le chien.
Les spécificités du chat sont rappelées.

La manière dont, en pratique, effectuer les
intradermoréactions est ensuite indiquée.

LES TESTS VALIDÉS OU NON

Lorsque le vétérinaire présente au proprié-
taire d’un animal une maladie qui se mani-
feste comme une allergie, une de ses pre-
mières requêtes est de savoir à quoi son ani-
mal est allergique.

 Des tests allergologiques peuvent être
effectués pour rechercher les sensibilisa-
tions de l’animal. Toutefois, il convient d’in-
former le propriétaire qu’en médecine vété-
rinaire, ces examens ne sont validés que
chez le chien et pour les aéroallergènes
(Intradermoréactions (I.D.R.) et dosages 
d’Ig E) (tableau 1). 
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Objectif pédagogique

Savoir utiliser les tests
allergologiques 
in vitro et in vivo 
chez le chien et le chat 

Essentiel

Les tests allergologiques 
ne sont validés 
que chez le chien 
pour les aéroallergènes.

Le diagnostic 
d’une maladie allergique 
est avant tout clinique.

La seule indication 
en médecine vétérinaire 
des tests allergologiques 
est la mise en évidence
d’allergie à des aréoallergènes 
chez le chien atopique, 
et le choix d’une
immunothérapie spécifique
(désensibilisation).

Intradermoréactions positives de lecture aisée 
(témoin positif en haut à gauche) chez un boxer atopique
(photo Clinique Advetia).
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C A N I N E  -  F É L I N E

Allergènes
Chien Chat

I.D.R. Ig E I.D.R. Ig E

Aéroallergènes - Validé
- Validé 

pour les tests 
de bonne spécificité

- Lecture difficile - Aucun test validé

Trophallergènes
- Aucune 

valeur diagnostique 
pour les allergies chroniques

- Aucune 
valeur diagnostique - Non validé - Non validé

Puces - Manque de sensibilité - Manque de
sensibilité - Non validé - Non validé

Venins
d'hyménoptères - Validé - Non disponible - Non validé - Non validé

Autres insectes - Non validé - Non validé - Non validé - Non validé

Bactéries - Aucune 
valeur diagnostique

- Non validé - Non validé - Non validé

Levures - Non validé - Non validé - Non validé

Tableau 1 - Les indications et les limites des tests allergologiques 
en pratique courante : dosage d’Ig E spécifiques d’allergène
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